
 

 

Reunión: 31 de mayo de 2021 a las 10:30 hs. 

La UCPE comienza la reunión comentando sobre la salud de Sandra Agüero. Por otro lado, 
presenta a Carolina Pinochi quien será subcoordinadora de la dimensión en conjunto con 
Sandra. 

1. Comisión de Normativa: 

Mujeres del Mercosur comenta que se estaba esperando que termine la última reunión de 
dimensión del mes, para recaudar de cada una de ellas las temáticas necesarias a trabajar en el 
comité.  

AMJA remarca la última resolución de la IGJ: todas las OSC deben tener una paridad de 
hombres y mujeres (50%-50%) en sus órganos directivos. Aclara que es posible solicitar la 
excepción, por ejemplo para OSC conformadas unicamente por mujeres. Le parece que podría 
ser interesante mandar alguna sugerencia o recordatorio a aquellas organizaciones de 
objetivos sociales generales para que procuren ajustarse. Nombra la posibilidad de hacer una 
campaña de difusión. A su vez, plantea que podría implementarse un nuevo requisito de 
admisión al COPE que incluya la revisión de la paridad.  De todas maneras, lo plantea como una 
modificación de prácticas culturales, no como una regla taxativa.  

AMAI subscribe a la propuesta, pero agrega que los varones podrían argüir lo mismo para 
organizaciones que sean solo de hombres. AMJA responde que no se trata de que todas las 
OSC deben tener hombres y mujeres, sino que en aquellas que existe un objetivo social 
general, promover la participación en igualdad de condiciones.  

ABAPPRA apoya enviar una nota, comentando sobre la resolución del IGJ.  FACIERA promueve 
que se brinde un tiempo prudencial para la adaptación.  FECOBA explica que puede trabajar 
sin cumplir la norma explicando por qué. Apoya la difusión. A su vez, promueve invitar al 
Doctor Nissen, director de la IGJ, para poner en discusión la norma de la IGJ. 

Mujeres del Mercosur comenta que en los próximos días se fijará una fecha para la reunión de 
comité.  

FACIERA pregunta si los relatores suplentes pueden acceder a las reuniones de Relatores y de 
Comite ejecutivo al menos para ver la modalidad de esta. 

2. Proyectos y temas a trabajar por las organizaciones: 

FECOBA plantea trabajar sobre la pauta publicitaria en los medios de comunicación, para 
incentivar algún tipo de cupo de género. AMJA apoya lo de FECOBA y agrega la posibilidad de 
beneficios fiscales para la contratación de mujeres en general. FECOBA recuerda que eso está 
en la nueva ley de economía del conocimiento, pero al no estar en todas, se podría tratar. 

AMJA propone invitar a la Dra. Agustina O´Donell  - Jueza del Tribunal Fiscal de la Nación- para 
hacer una reunión y en base a lo que surja en la misma armar un proyecto.  



La UCPE plantea invitar a Marisa Miodosky ya que está trabajando un paquete de relevacion 
de datos en la dirección general de estadísticas y censos. La idea es que comente lo que se está 
trabajando en la ciudad en la próxima reunión de dimensión. 

Hay acuerdo para ambas invitaciones. 

3. Proyectos de Ley y Recomendación: 

A. Contaminación Acústica: 

https://drive.google.com/folderview?id=1ecZtj2Bz-ShqMNLotthEdMPSUuxwIYmu 

La UCPE comenta de qué trata el proyecto. AMA sostiene que implica un reemplazo gradual de 
las unidades de transporte de pasajeros y considerables recursos económicos. Le parece que 
vale la pena investigarlo. 

B. Mecenazgo científico tecnológico: 

https://drive.google.com/drive/folders/1CFRivdsJKFRKX6H6RVq9SxYwXOoazD7B?usp=sharing  

No hay comentarios sobre este proyecto. 

C. Proyecto de Recomendación de Radiaciones no ionizantes. 

https://drive.google.com/drive/folders/1vs0kBGKsGi003sETfiuNb1IcLwKVdVAd?usp=sharing 

AMA plantea que es importante traer información y los riesgos hacia los jóvenes. Apoya el 
proyecto. ABAPPRA promueve citar a la empresa para entender más sobre la temática. La 
UCPE comenta que hay varias recomendaciones sobre el buen uso de la tecnología. 

Valta Thorne propone que se muestren las enfermedades que se generan. FACIERA comenta 
que se quería agregar una materia específica sobre el uso específico de la tecnología en la 
mesa de trabajo de Educación.  AMJA apoya la recomendación, pero plantea que es necesario 
pensar en los pasos y en alternativas de uso, no a un nivel utópico. ABAPPRA coincide con 
AMJA y propone que las prohibiciones tienen que ser para las empresas.  

D. Mujeres que abren caminos: 

https://drive.google.com/drive/folders/1z13F0gQiyxMiQwRBB3UlGHZo1AgM9JR?usp=sharing 

AMJA comenta de qué se trata el proyecto. AMA agrega que la gente del barrio eligió en 
algunos casos el apellido de casada de la persona homenajeada con la calle y propone dejarlos 
tal como fueron elegidos. La UCR comenta que estos casos se dan debido a que existe un 
respeto por la voluntad de los vecinos intervinientes.  

4. Plan estratégico participativo y la innovación social: 

La UCPE manifiesta que se están rearmando las fechas y se van a estar convocando las OSC 
para iniciar el camino final del plan. 

5. Monitoreo plan 2035.  

La UCPE recuerda que se abordará en el segundo semestre del año. 

6. Articulación del PUA: 

La UCPE comenta que el jueves se realizó el tercer taller de los planes de sector, donde se 
abrió la discusión a distintas áreas del gobierno, COPUA y al foro participativo de la ciudad. El 
día de mañana – 31/5/2021- y el Jueves 2/06/2021 se verán los dos planes de sector dentro 
del COPE. 



Mujeres del Mercosur halaga la coordinación de la Unidad en los Planes de Sector. AMAI 
suscribe lo dicho. 

7. Comisión de Enlace con la legislatura: 

AMA comenta lo que hace la comisión y el trabajo realizado con respecto a un listado de los 
asesores para explicar promover proyectos. Relata sobre la reunión que tuvieron con la 
comision de cultura y de salud para comentarles los proyectos presentados por el COPE. 
Manifiesta que ambas comisiones se mostraron interesadas en los mismos. 

El Partido Socialista comenta que el diputado Roy Cortina conocia los proyectos y estuvo 
haciendo algunos aportes. AMA agrega que, si alguna organización conoce legisladores/as, 
asesores/as, que lo comunique porque es importante para continuar con el listado de 
contactos. La ACDH se compromete a enviar el contacto de algunas diputadas.  

8. Próxima reunión: 

Lunes 28 de junio. 

9. Participantes: 

Participantes (20) Organización 
Pablo Daniel Denis ABAPPRA 
Maria José Lubertino ACDH 
Josè O. Rivero ACIERA 
Martha Alonso Vidal AMAI 
Sandra Verónica Guagnino AMJA 
Elida Cecconi Asociación Mujeres en Acción - AMA 
Lucía Cavalo Consejo de Profesionales en Sociología 
María Teresa Pagliano FACIERA 
Elisabet Piacentini FECOBA 
Amalia Mattio Foro de mujeres del Mercosur 
Silvia Iratchet Fundación Suma Veritas 
Francisco M. Silva Partido de la Ciudad en Acción / CIDEDFA 
Adriana Elizabeth Rodriguez PARTIDO SOCIALISTA 
María Inés Costilla Sindicato de Comercio 
Carolina Pinochi UCPE 
Juan Pablo Collado UCPE 
Lucas Teguindegui UCPE 
Yamil Asch UCPE 
Silvia Collin UCR 
Salua Gavilanes Valta Thorsen 
 


